

CARTAS AL DIRECTOR

Destacada

Ayuda de Cuba durante el 27F

Señor Director:

Para el terremoto y maremoto del 27 F del 2010, yo era cirujano en el hospital Herminda Martín de Chillán. En el post terremoto inmediato, junto con otros colegas y funcionarios nos dirigimos al hospital, movilizando pacientes desde la Torre que quedó muy dañada al Hospital y otros que fueron trasladados al gimnasio gracias a la intervención de otro colega cirujano. Fueron momentos y días aciagos. El gobierno envió un hospital de campaña a cargo de un traumatólogo militar y una enfermera universitaria, su misión, recibir los pacientes en su post operatorio. Este hospital tuvo escasa participación, la enfermera puso como condición para recibir pacientes, que no tuvieran piojos ni sarna. No estuvieron más de 10 a 15 días.

Poco tiempo después una tarde terminadas mis labores, al pasar por el patio, pude ver que se estaba levantando una carpa por personas evidentemente extranjeras. Supe que eran cubanos y cubanas que estaban levantando un "hospital de campaña" y que pertenecían a la brigada Henry Reeve, echar una mano, no estaba de más. Su centro de operaciones además de la carpa, fue el gimnasio del hospital.

A las 08 horas ya estaban en sus puestos de trabajo, los pacientes haciendo fila para ser atendidos por estos colegas y enfermeras cubanos que se destacaban por su amabilidad y profesionalismo. Permanecieron 8 meses como voluntarios, fueron despedidos en emotivas ceremonias. El ministro de salud de entonces, el doctor Jaime Mañalich reconoció la importante labor que realizaron. Se registran: 79.000 pacientes atendidos, más de 3.183 intervenciones quirúrgicas mayores y menores, 108000 procedimientos de enfermería. Estas cifras fueron los totales entre Rancagua (donde también había una brigada Henry Reeve) y Chillán.

¿Qué hacemos cuando alguien nos ha tendido la mano en momentos tan difíciles?, las buenas costumbres dicen que debemos ser solidarios y retribuir de igual forma a quien nos ayudó con tanta generosidad, cuando este atraviesa por momentos tan duros como los que está pasando el pueblo de Cuba.

Renato Acevedo Vargas